

Accueil / France - Monde / Environnement

## Environnement : à Saint-Jean-du-Falga, des chevaux entretiennent désormais l'Ariège et les rivières



Florelle et Gretta, deux juments de 800 kg capables de tirer une fois et demie leur poids, au travail. / DDM



**Environnement, Ariège, Saint-Jean-du-Falga**

Publié le 11/11/2023 à 15:46

Correspondant de l'Ariège

[Écouter cet article](#)

Powered by ETX Studio

00:00/02:30

**Deux juments s'emploient depuis plusieurs jours à dessoucher les abords de l'Ariège, une solution écologique à la pousse anarchique des arbres.**

Le Symar (Syndicat mixte d'aménagement des rivières du Val d'Ariège) a trouvé un moyen écologique de désherber et dessoucher le lit de l'Ariège grâce aux chevaux de trait. Pour nettoyer un îlot situé entre les communes de Saint-Jean-du-Falga et

Benagues, le syndicat a fait appel à une entreprise spécialisée originaire de Charente Maritime.\*

Le Symar intervient, ici, dans sa compétence "Gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations". Le manque d'eau et donc de courant permet des atterrissements de galets et sables qui favorisent la végétalisation. Ces îlots plats se fixent, hébergeant des arbres. Les jours de fortes crues, les troncs d'arbres peuvent être emportés, créant des barrages de bois qui peuvent créer des débordements, voire faire céder des ouvrages.

### **Le cheval, ami des berges**

L'utilisation des chevaux est une solution unique et intemporelle pour respecter l'environnement. Le principal avantage est d'éviter l'impact du passage d'un tel chantier. Un moyen qui permet de limiter la déformation du terrain, des accès et de respecter l'environnement. Un tracteur laisse toujours des marques et peut créer des ornières et déstabiliser les lieux. Le cheval n'a aucun impact et ne risque pas de s'embourber. Aucun risque, donc, de dénaturer le site selon Tristan Giudice, technicien rivière au Symar.

Harnachées, Florelle et Gretta, deux juments de 800kg chacune, arrachent les souches. Le principe de ce type de dessouchage est simple: la souche désignée est entourée d'une chaîne à sa base. Cette dernière est reliée à un harnais. En avançant au son de la voix de leurs dresseurs Florence et Patrick, le cheval arrache ainsi rapidement et précisément les végétaux.

### **Des bêtes aux multiples atouts**

L'exercice est impressionnant. Les juments sont capables de tracter une fois et demie leurs poids. À chaque mouvement, elles déploient une force colossale. Les arbres arrachés sont ensuite broyés. Le broyat est dispersé sur le site pour apporter de la matière organique au sol.

En dehors de la saison de bûcheronnage et d'entretien, les chevaux tractent des touristes sur des calèches sur l'île Madame. Florelle et Gretta, deux Auxois, représentent également la race lors du salon de l'agriculture à Paris. Pendant la période des travaux les hommes et les chevaux sont logés gratuitement au camping de Pamiers.